



四中だより

第17号 校長 生野 まゆみ

校長より

オミクロン株の感染拡大に伴い、市内では、学級・学年閉鎖、臨時休校を余儀なくせざるを得ない学校もあるようです。4中では都度校医さんに状況を報告し対応を相談しています。現在、ガイドラインにある、学級・学年閉鎖、臨時休業の状況には該当しません。引き続き状況を注視しながら教育活動を推進して参ります。部活動については、市内全中学校で2月13日まで中止となりました。ご理解・ご協力ください。

～全校朝礼・校長より～

新型コロナウイルス感染症に対する対策をしっかり行いましょう。体調が悪い時、同居の家族に感染者がいたり、コロナ症状があったりする時は登校を控えてください。注意していても、感染する可能性があります。感染した人を責めたり差別したりしてはいけません。

さて、始業式では、SDGsに関する校庭用のブラシについてお話ししました。今日は、さらにいくつかお話しします。みなさんには、自分や他の人を大切にするだけでなく、地球にも優しい生活を心掛ける人になってもらいたいと思います。

15 気候変動 気候

お便りはデータで配信

これらのお便りは、紙での配布をやめPDFへの掲載のみになりました。1冊の配布物を電子配信に変えることで、350枚の紙の節約になります。各の種類のお便りは月に1冊発行しているため、「1年間(毎月を除く11ヶ月)の紙の節約は23100枚となります。紙は、主に自然素材である木材から大抵が作られています。紙を節約することは、森林を守ることに繋がります。紙、紙ゴミの減量にもなります。

・四中だより
・はけんだより
・給食だより
・献立表
・図書だより
・SDだより

全校生徒対象の配布物1冊につき
350枚の紙の節約
1年間で23100枚以上の紙の節約
＝植林木2本分の節約

紙の節約は、森(原料が主に木材のため)を守ることで、紙ゴミの減量につながります。紙ゴミが減れば、焼却で発生する二酸化炭素も削減できることで、地球温暖化を防ぐことにもなります。

1本の植林木(高さ20m、太さ20cm)からA4サイズで約13000枚作れます(日本製紙グループ)

15 気候変動 気候

生徒手帳の写真的廃止 校章・クラス章の廃止

学校環境を改善しました。昨年度までは、生徒手帳(顔写真・私費負担)を付けていました。写真がなくても身元は判別して有効です。一方一環とした場合や写真があるから持たせなければならないという考えは、廃止になりました。校章は、デザインがボタンにあるので、別紙購入を止めました。クラス章についても同様で、別紙購入しないことになりました。これらの変更で私費負担が減少することができました。そして、原材料の使用も節約でき、ゴミの減量にもなります。

生徒手帳の顔写真
校章
クラス章

生徒手帳の写真的と
クラス章はR3から
校章はR4から廃止

写真がなくても証明書として有効です
ブレザーのボタンが校章になっています

紙や金属が材料なのでこれらの資源の節約につながります。保護者の経済的な負担も減らせます。自然素材、化学素材いづれにする使用を控えることは地球に優しい生活になります。また、使用しなくなったものはゴミとなるので、ゴミの減量にもつながります。

コロナ対応

感染防止対策を徹底する

- ・マスク
- ・手洗い
- ・密をさける

体調が悪い時は休んでください。同居の家族に感染者がいたり、コロナ症状があったりする場合は登校を控えてください。
＝出席停止扱い

四中のSDGs

自分を大切に
他人を大切に
地球を大切に
生活しましょう

5 性別平等

標準服は選択制

「男子はスクワツスにネクタイ」「女子はスカートにリボン」という決まりは廃止しました。生徒は、自分で好きな服装を選びます。さらに、女子の卒業服の手配も廃止して制服については、すべての生徒に自由に決めました。

男子はスクワツスにネクタイ
女子はスカートにリボンをしてベストと、以前は別々で標準服の型が指定されていました

標準服のどれを着用するかは、選択制になりました。ネクタイ・リボンどちらか選べます。スクワツス・スカートどちらか選べます。ベストを着ても着なくても自由です。

男子: スクワツス・ネクタイ
女子: スカート・リボン

パターンは男女
ネクタイ・スクワツス
ネクタイ・スカート
リボン・スクワツス
リボン・スカート

12 つぶやき 持続可能な消費と生産

ネクタイ・リボンは3年間使用

これまで、1年目は「緑」、2年目は「青」、3年目は「赤」のネクタイ・リボンを着るようになっていきました。毎年買い換えてきましたが、入学時に購入したものを「3年間大切に使用する」としました。各学年3回購入していたネクタイ・リボンが、1本の購入で済むことになれば、資源のリサイクルになるだけでなく、ネクタイ・リボンの材料である糸の消費も節約でき、ゴミの減量にもなります。

継続する者に
買い換える

入学時に購入したものを3年間使用する

ネクタイ・リボンの材料の消費が1/3になります。自然素材、化学素材いづれにする使用を控えることは地球に優しい生活になります。また、使用しなくなったものはゴミとなるので、ゴミの減量にもつながります。ゴミが減れば、焼却で発生する二酸化炭素も削減できることで、地球温暖化を防ぐことにもなります。

出席停止、学級・学年閉鎖 の対応

学校では、出席停止の生徒を対象に様々な対応を準備しています。発症している生徒は療養に専念してもらいますが、濃厚接触者等で自宅待機している無症状の生徒は以下の通りオンライン授業を実施します。いずれの場合もまずは、朝学活でクラスの Meet に入るようお願いいたします。なお、調布市としての共通の対応については本校の HP に掲載していますので、ご覧ください。

①学級・学年閉鎖、臨時休校になっていない場合

希望があれば、対応可能な教科でオンライン授業を実施します。基本的に教室で授業をする場合はオンライン可です。

②学級閉鎖になった場合

2 学期当初と同様に、時間割通りにオンライン授業を実施します。

③学年閉鎖になった場合

全クラスが同じ時間割（1 組の時間割）でオンライン授業を実施します。1 組以外のクラスには学年閉鎖になったところで時間割を伝えます。

④その他

①～③以外の対応が必要な場合も想定されます。その場合は、Chromebook、安全・安心メール等で周知します。

連続して8日以上欠食することがあらかじめ分かっている場合は、給食を止めることができます。手続きをしてから実際に止めるまで3営業日必要なため、それを差し引いた日数分返金できます。ご希望があれば栄養士の江波までご連絡ください。

濃厚接触者等の出席停止期間について

医師、保健所の指示を最優先とします。それがない場合は以下を参考にご判断ください。同居の家族が陽性と診断され、陽性者が隔離された場合は隔離した翌日から数えて7日間。隔離されていない場合は陽性者の隔離期間+隔離終了の翌日から7日間。なお、隔離とは病院やホテルの他、自宅で完全に隔離*できる場合も含まれます。

自宅で完全に隔離*とは
部屋が別。食事も隔離した別の部屋。
トイレは陽性者が使った後消毒。
お風呂は陽性者が最後に入り使用後に消毒。
などの対応ができる場合。

学校保健委員会

学校評議員・評価委員の皆様を対象にハイブリッド型で実施し、4 中生の健康面について



情報を共有させていただきました。内容は健康診断の結果、保健委員会の活動報告、内科校医山口先生のお話です。山口先生からは、「4 中生ということではないが、コロナ禍なので子供の体力低下、心の問題を心配している。」など、お話しいただきました。

2 年生 校外学習

感染防止策に力を入れ、当初の予定を変更し工夫して実施しました。例えば、出発の時刻はラッシュを避けて遅くしたり、昼食は4人以下になるようグループ内で分散して食事ができるような予約をしたりという具合です。生徒は、班行動を通して体験的に多くを学びました。保護者の皆様には、ご理解ご協力いただき感謝しております。



卒業式

3 年生は、入試真っ只中。体調管理に気が抜けない状況です。入試当日は、生徒のみなさんが万全の体調で全力を発揮できるよう祈っています。

さて、卒業式は3月18日(金)です。状況に応じた適切な実施を検討しているところです。卒業生保護者の皆様には、各家庭2名までの参加とさせていただきます。2月中に別途お知らせを配付いたします。なお、在校生、ご来賓については、感染症の状況によって参加の形態を判断させていただきます。

おめでとう！

表彰 吹奏楽部
東京都中学校吹奏楽連盟
アンサンブルコンテスト 銀賞
打楽器と管楽器合計8名が「シンプル・エチューズ」を演奏しました。